



Le patriarche Cyrille au Département des relations ecclésiastiques extérieures



Le 12 septembre 2020, après la Divine liturgie célébrée à l'église de la Trinité du monastère Saint-Daniel de Moscou, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie s'est rendu au Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du DREE, et ses adjoints, l'archevêque Léonide de Vladikavkaz et d'Alana, l'archiprêtre Nicolas Balachov et l'archimandrite Philarète (Boulekov), attendaient Sa Sainteté à l'entrée du Département.

Le primat de l'Église orthodoxe russe a d'abord regardé le coin-musée, dédié à la mémoire du métropolite Nicodème de Leningrad et de Novgorod.

Ensuite, le patriarche est monté au cabinet du président, où il a échangé avec le métropolite Hilarion. Le primat de l'Église russe a chaleureusement félicité Mgr Hilarion, qui fêtait 25 ans de travail au

Département chargé des contacts de l'Église orthodoxe russe avec l'étranger, et lui a souhaité une bonne continuation avec l'aide de Dieu.

A la petite salle du Département, le patriarche Cyrille a rencontré les chefs de service. Prenaient part à cette rencontre : le métropolite Hilarion de Volokolamsk ; l'archevêque Léonide, l'archiprêtre Nicolas Balachov et l'archimandrite Philarète, vice-présidents du DREE ; l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, chargé des relations interorthodoxes, l'archiprêtre Serge Zvonariov, chargé des relations avec l'étranger lointain, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov), chargé des relations interchrétiennes, et le prêtre Dimitri Safonov, chargé des relations interreligieuses.

Le président du DREE a d'abord précisé que la situation épidémiologique n'avait pas permis de réunir tous les collaborateurs du DREE.

« Chers frères, je suis heureux de vous rencontrer, en particulier ici, dans ces locaux qui me sont chers » a dit le patriarche Cyrille, remarquant qu'il avait franchi avec émotion le seuil du Département dont il avait été pendant près de vingt ans le président.

Sa Sainteté a évoqué les souvenirs de ses années au DREE, dont il avait été le collaborateur dès 1968. Il avait été alors le plus jeune participant d'une grande rencontre interchrétienne, la IV Assemblée générale du Conseil œcuménique des églises, à Uppsala, en Suède.

« Imaginez un jeune orthodoxe propulsé dans l'atmosphère agitée d'une grande organisation internationale. C'était, comme on dirait maintenant, un vrai défi psychologique. Mais je n'étais pas seul, auprès de moi, il y avait des gens capables de démêler la situation : le défunt métropolite Nicodème, le métropolite Juvénal, et d'autres grands hiérarques, qui prenaient part à cette rencontre internationale. C'est par là qu'a commencé ma collaboration avec le Département des rapports ecclésiastiques extérieurs, qui était alors basé rue Ryleev », a raconté le patriarche.

« Je suis particulièrement heureux de revenir dans cette institution, à laquelle j'ai donnée vingt ans de ma vie en tant que président, et beaucoup plus comme collaborateur ; je suis content de voir comment elle se développe, que le travail est bien organisé, que des gens qualifiés y travaillent » a dit le patriarche Cyrille.

Le primat de l'Église orthodoxe russe a souhaité à tous les collaborateurs du Département que Dieu les aide dans leur service d'église, constatant que « chaque époque possédait sa propre charge émotionnelle et intellectuelle, que chaque époque demandait des efforts particuliers. Dieu fasse que la génération de collaborateurs d'aujourd'hui sache se tirer des défis actuels avec encore plus de succès que la génération précédente. »

Le métropolite Hilarion a remercié Sa Sainteté, assurant le patriarche de la fidélité de ses collaborateurs au primat et à l'Église. La rencontre s'est terminée par une distribution de cadeaux.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45404/>